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Maison commune
Je vous présente mes meilleurs vœux pour cette année 2025. 
Nous sommes entrés dans la dernière année de ce mandat, 
qui s’achèvera dans à peine plus de douze mois, en mars 
2026. De nombreux projets ont déjà pu être réalisés depuis 
que vous avez fait confiance à notre équipe ! Malgré des 
débuts compliqués par la crise sanitaire du Covid, notre élan 
n’a pas été freiné. Viennent aujourd’hui l’aboutissement des 
initiatives inscrites dans le temps long, la concrétisation des 
dossiers les plus complexes à monter, l’accomplissement 
des grandes ambitions… tous ces projets, pensés, pour 
vous. 

Le rythme de l’action publique peut sembler parfois 
prendre du temps, mais c’est aussi celui de la réflexion, 
de la concertation, de la recherche de financements, du 
respect des procédures, parfois aussi celui de la nature 
et des saisons, comme dans les projets impliquant une 
végétalisation. Cette année verra ainsi la rénovation 
énergétique de la maison de la Rencontre, celle de la cour de 
l’école élémentaire, l’ouverture du nouveau parc du vallon 
des Pierres Rouges, l’appel d’offres de la résidence pour les 
seniors, ainsi que la poursuite du vaste chantier d’économies 
d’énergies et de production d’électricité renouvelable… 
Cette sorte d’inventaire à la Prévert reflète également la 
grande diversité des missions et des responsabilités d’une 
commune, reconnue aujourd’hui comme la collectivité 
publique la plus proche du quotidien et des besoins des 
citoyens et des citoyennes. 

Continuons dans cet objectif !  

Loïc Commun
Maire de Marcy l’Étoile
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LES NUITS 
DU LOUP

13 VIE LOCALE3 parcours

Balade de printemps
de l’ouest lyonnais

Dimanche 23 mars 2025

Renseignements : adfmle@gmail.com ou sur marcyletoile.fr

Café d’accueil et collation d’arrivée offerts
Ravitaillements réguliers pour les parcours ‘moyen’ et ‘grand’
Pensez à prendre votre ecocup !

Moyen 
13 km

départ de 7h30 à 9h30*

Petit 
7 km

départ de 7h30 à 10h30

* Les marcheurs se présentant après ces horaires seront redirigés vers un parcours plus court.

7€ 6€

Inscription sur place   ou   en ligne sur HelloAsso

Tarif selon le parcours choisi
Gratuit pour les -12 ans sur tous les parcours

Départ et retour à Marcy l’EtoileComplexe sportif586 avenue Jean Colomb

Grand
24 km

départ de 7h30 à 8h30*

7€12 VIE ASSOCIATIVE

14/15 ON EN PARLE

09 JUMELAGE

16 COM’  C’EST 
PRATIQUE

10/11



diaporama
 Une soirée frissonnante !

Le 31 octobre dernier, près de 300 personnes étaient présentes pour fêter 
Halloween. Toutes vêtues de leurs costumes, elles ont déambulé dans les 
rues de Marcy l’Étoile escortées par des échassiers. Au bout du parcours, 
des cracheurs de feu les attendaient pour un spectacle enflammé ! La soirée 
s’est poursuivie à La Pyramide avec des distributions de bonbons pour le plus 
grand plaisir des enfants. On vous donne d’ores et déjà rendez-vous l’année 
prochaine. 

 Carton plein pour le loto
L’association AVEC Marcy peut se réjouir de la première 
édition de son loto ! L’événement a rassemblé pas 
moins de 270 personnes de tous âges. Une soirée 
conviviale et animée, marquée par de beaux lots et une 
ambiance chaleureuse.

 Partager ses trésors verts
Plantes, idées et convivialité : les maîtres-mots du 
troc du 10 novembre ! Les amoureux de la nature et 
du jardinage ont répondu présent en grand nombre 
pour échanger graines et plantes sur le marché. Une 
deuxième édition couronnée de succès, qui promet déjà 
de revenir l’année prochaine.

 Commémoration de l’Armistice du 11 novembre 1918
Comme chaque année, Marcy l’Étoile a commémoré, devant le Monument 
aux Morts de la ville, l’anniversaire de l’Armistice du 11 novembre 1918. Une 
cérémonie particulière et symbolique : aux côté du Maire, Loïc Commun, 
était présent Jens Millow maire de Weissach, ville jumelée avec notre 
commune. Ont également participé : les membres du Conseil Municipal, 
certains élus de Weissach, les élus du Conseil Municipal des Enfants, 
notre doyenne Blanche Boulet, les anciens combattants, les pompiers, les 
gendarmes, les policiers municipaux, les scouts, les musiciens de l’école de 
musique de Marcy/Charbonnières ainsi que les très nombreux participants. 

31 OCTOBRE

10 NOVEMBRE

11 NOVEMBRE

9 NOVEMBRE
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diaporama
 Beaujolais des associations 

Comme chaque année, pour la 
sortie du Beaujolais Nouveau, la 
municipalité donne rendez-vous aux 
représentants du tissu associatif de 
la commune. Une soirée appréciée, 
qui permet la mise en valeur des 
acteurs de la vie locale.

 Succès pour le repas des seniors 
Le traditionnel repas des seniors, organisé chaque année par le Centre 
Communal d’Action Sociale de la ville, s’est déroulé avec succès. Dans une 
ambiance conviviale et chaleureuse, les participants ont partagé un moment 
de festivité autour d’un menu savoureux apprécié de tous. Cet événement, 
qui reflète l’engagement de la municipalité envers ses aînés, a une fois de 
plus permis de rassembler la communauté dans une atmosphère empreinte 
de joie et de partage. 

 Féérie et gourmandises au cœur 
du Mardi de Noël
Le traditionnel Mardi de Noël s’est 
tenu sous la halle le 17 décembre 
dernier. Organisé par la municipalité 
en collaboration avec les 
commerçants locaux, l’événement 
a offert une soirée magique aux 
habitants. 
Au programme : fanfare, chants, 
chocolat et vin chaud, gaufres, 
mandarines, papillotes, churros et 
balades en calèche. Le Père Noël a 
honoré la fête de sa présence, pour 
le plus grand bonheur des enfants. 
Cette édition a rencontré un franc 
succès, rassemblant de nombreux 
participants dans une ambiance 
festive et conviviale. 

21 NOVEMBRE
14 DÉCEMBRE

17 DÉCEMBRE  Cérémonie des vœux du Maire
La Pyramide a accueilli la 
cérémonie des vœux du Maire, 
réunissant de nombreux habitants, 
associations et élus. Face à une 
salle comble, Monsieur le Maire 
a pris la parole pour dresser 
un bilan de l’année écoulée. Il 
a également profité de cette 
occasion pour dévoiler les grands 
projets qui façonneront l’année 
2025. Les jeunes Maires du Conseil 
Municipal des Enfants ont marqué 
la soirée par leur intervention 
dynamique, présentant fièrement 
leurs réalisations et leurs 
ambitions pour les mois à venir. 
Cette soirée conviviale a été un 
véritable moment de partage et 
d’échange, renforçant les liens 
entre les habitants et les acteurs 
locaux.

n°38 • hiver 2025 •5



actualité

Après une dizaine de mois de 
travaux, les séquences 1 et 2 du 
réaménagement du Vallon des 
Pierres Rouges, du centre-bourg 
jusqu’au gymnase, recevront leurs 
premiers promeneurs d’ici l’été. Ce 
chantier, qui a vu la plantation de 
160 arbres, a aussi une dimension 
pédagogique : avec la participation, 
fin novembre, des élèves de sept 
classes de l’école Dolto  et de trois 
classes de l’école Notre-Dame. 

L’occasion pour ces petits marcyllois 
de découvrir la biologie des 
végétaux, leur rôle, les techniques 
de plantation, etc. « Des enfants se 
sont aussi intéressés aux métiers du 
chantier du Vallon. Peut-être que 
des vocations sont nées », remarque 
Chantal Dorveaux, adjointe aux 
mobilités et aux espaces verts. 

Concernant ce chantier, les travaux 
continuent au printemps sur la 
séquence 3. L’objectif est une 
ouverture complète au plus tard en 
septembre.

En parallèle, une douzaine d’arbres 
a été plantée sur le pump track/
skate park et les cheminements de 
l’ancien cimetière ont été rénovés. 
Dans ce dernier, les revêtements en 
gore, souvent ravinés par les pluies 
et difficiles d’entretien (il fallait 
brûler les herbes indésirables), ont 
été remplacés par des chemins 
enherbés, simplement tondus, et 
qui favoriseront l’infiltration de l’eau. 
Enfin, de gros travaux d’entretien 
ont été achevés sur le chemin des 
Verchères : enlèvement du bois 
mort, opérations de taille, d’élagage 
et de haubanage. Le but : rendre nos 
arbres plus résistants aux coups de 
vent et prolonger leur durée de vie. 

L’ensemble de ces opérations 
suivent les préconisations d’experts. 
Un grand cèdre à l’entrée du Vallon 
a dû ainsi être coupé : victime d’un 
champignon, il risquait de s’effondrer 
sur un secteur particulièrement 
fréquenté. L’élue le regrette : « Ce 
n’est jamais un plaisir de devoir 
abattre un arbre : si l’on a une chance 
de le sauver, nous le faisons ».

L 
a municipalité poursuit son projet de végétalisation en lui apportant 
une dimension à la fois environnementale, pédagogique et 
collaborative. Pour enrichir cette initiative, les enfants ont été 

associés, faisant de cette opération un véritable projet collectif.

VÉGÉTALISATION DE LA COMMUNE : APPORTER UNE 
DIMENSION PÉDAGOGIQUE

Si l’on peut sauver un arbre, 
on le fait 
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actualité

Marcy l’Étoile captait déjà l’énergie du soleil, avec 
les panneaux solaires du gymnase et du stade, mais 
ils sont « thermiques » et ne produisent que de l’eau 
chaude. Avec la mise en service des premiers panneaux 
photovoltaïques, début décembre dernier, sur le toit du 
restaurant scolaire, la commune produit désormais un 
peu de l’électricité dont elle a besoin. Cette installation 
couvre 100 m2, pour une puissance de 20 kWc. C’est plus 
de six fois celle de logements ordinaires, généralement 
dotés d’installations de 3 kW. L’électricité générée par ces 
panneaux, hyper-locale, est consommée directement sur 
place : en circuit très court donc !

AMORTI EN MOINS DE 10 ANS
L’investissement représente un budget de 60 000 € 
environ, dont une subvention de la Métropole de 
Lyon de 40 000 €. Un premier bilan de production et 
de consommation sera réalisé au terme d’une année 
complète de fonctionnement, fin 2025. « Cet équipement 
sera amorti en moins de dix ans », explique Agnès Seddas, 
adjointe aux bâtiments communaux. 

Vent, pluie, inondations, incendies… 
L’actualité des derniers mois a 
apporté son lot de drames, mais 
aussi de mouvements spontanés 
d’aide aux victimes. « Plusieurs 
marcyllois m’ont fait part de leur 

souhait de se mobiliser pour la 
collectivité s’il arrivait une de ces 
situations d’urgence », remarque Loïc 
Commun, maire de Marcy l’Étoile. 
Afin de répondre à cette attente, la 
commune a pris l’initiative de créer 
une réserve communale de sécurité 
civile. C’est un réseau de volontaires 
prêts, en cas de catastrophe, à 
venir en soutien à la population. 
Par exemple : héberger, ravitailler, 
transporter, informer, etc. En dehors 
des crises, cette réserve participe à 
des actions de prévention. 

PAS LE MOMENT DE BAFOUILLER 

La liste de ces volontaires fait partie 
du plan communal de sauvegarde 
(PCS), un document pratique et 
opérationnel qui synthétise toutes 
les actions à mettre en place en 

cas d’événement extrême, qu’il 
s’agisse d’une tempête ou d’une 
coupure généralisée d’électricité. En 
juin dernier, le Maire a fait réaliser 
un exercice sur table, en temps 
réel, de mise en pratique de ce 
plan communal de sauvegarde. Ce 
test, presque grandeur nature (les 
participants découvraient au dernier 
moment la nature de la catastrophe 
simulée), a permis d’affiner le 
dispositif prévu. « Nous avons 
réfléchi à tête reposée aux différents 
scénarios afin de pouvoir être aussi 
prêts que possible : en cas de crise, ce 
n’est pas le moment de bafouiller », 
souligne Loïc Commun. 

Le programme d’équipement de la 
commune en panneaux photovoltaïques 
se poursuivra avec le centre technique, 

la mairie et la bibliothèque. Tous ces services 
fonctionnent aussi essentiellement en journée, 
permettant également de consommer l’énergie au 
fur et à mesure de sa production. « L’énergie produite 
n’est pas stockée, le prix des batteries est encore trop 
élevé », remarque l’adjointe. Une réflexion est en 
cours sur l’équipement des parkings, dans le cadre de 
l’installation d’ombrières. 

À NOTER 
Vous souhaitez participer à cette 

réserve, ou en savoir plus ? 
Rendez-vous à la réunion 

publique du 10 février 2025 à 
18h30, salle des conférences.

n°38 • hiver 2025 •

D 
ésormais, Marcy l’Étoile produit de l’énergie, 
grâce aux panneaux photovoltaïques installés 
sur le toit du restaurant scolaire. D’autres 

bâtiments communaux vont être aussi équipés.

U 
ne réserve citoyenne se crée à Marcy l’Étoile. Ces habitants 
mobilisables lors d’une éventuelle catastrophe feront partie du 
dispositif communal d’anticipation de crise.

DE L’ÉLECTRICITÉ EN CIRCUIT COURT

ANTICIPATION DE CRISE ET ENGAGEMENT CITOYEN
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actualité

Dossier atypique et complexe, le 
projet de la Villa Marcyana — du 
nom d’une variété de rose créée à 
Marcy l’Étoile — progresse. Depuis 
l’été dernier, un assistant à maîtrise 
d’ouvrage (AMO) « juridique » 
accompagne la commune sur ce 
dossier. En ce début d’année est 
publié l’appel d’offre pour le choix de  
l’AMO technique, pour la sélection 
des entreprises de construction. Le 
règlement de consultation, avec les 
détails du projet, devrait être bouclé 
dans le courant de 2025 et le permis 
de construire déposé début 2026. 

La Villa Marcyana sera construite 
en face du garage de l’Étoile et 
composée de 25 à 30 logements en 
location, dont deux tiers de T2 et un 
tiers de T3, ainsi qu’une grande salle 
commune au rez-de-chaussée. Un 
agent municipal fera le lien entre les 
résidents et la multiplicité d’activités 
et de sorties proposées localement 
par la bibliothèque, la Maison de la 

Rencontre, la Boussole ou encore à la 
salle de la Pyramide, et bien sûr, par 
le SIPAG…

UN NOUVEAU MODÈLE DE 
RÉSIDENCE 

Cette résidence est destinée aux 
seniors valides qui souhaitent quitter 
leur habitation pour de multiples 
raisons : isolement social, logement 
devenu trop grand, inadapté, etc. 
Mais qui n’ont pas accès au logement 
social ni aux « résidences services » 
souvent très chères. « La majorité 
de la situation de nos seniors est 

dans cet entre-deux », résume le 
maire, Loïc Commun. « Comme 
nous nous y sommes engagés, il 
nous semblait important que la 
municipalité réponde à leurs besoins. 
Or, aujourd’hui, ce modèle n’existe ni 
dans le public ni dans le privé ». 
La Villa Marcyana prendra place 
sur un terrain issu du legs de Marie 
Alibert, qui avait offert plusieurs 
de ses biens à la commune, avec la 
volonté qu’ils aient une vocation 
sociale. Dont acte : quoi de plus social 
que de permettre à des habitants de 
vivre le mieux et le plus longtemps 
possible dans leur village ? 

Le numérique est un outil essentiel pour rapprocher 
la mairie de ses habitants. Avec cette refonte, l’objectif 
de l’équipe municipale est clair : rendre les services en 
ligne plus accessibles, intuitifs et pratiques. Que ce soit 
pour consulter les dernières actualités, effectuer une 
démarche administrative ou découvrir les événements à 
venir, chaque utilisateur pourra naviguer plus facilement 
et trouver les informations en quelques clics. Pour cela, 
le design de l’interface sera modernisé et le parcours 
utilisateur complètement repenser. 

La mise en ligne est prévue pour la fin d’année 2025.

SUIVEZ TOUTE L’ACTUALITÉ DE LA MAIRIE

Sur l’application Panneau Pocket : Marcy l’Étoile
Sur Facebook : Ville de Marcy l’Étoile
Sur Instagram : villedemarcyletoile

P 
lusieurs étapes ont été 
franchies vers la création 
de la future résidence 

communale pour les seniors. 
Objectif : le dépôt d’un permis de 
construire dans un an.

L 
e site internet de la commune fait peau neuve 
pour mieux répondre aux besoins des administrés 
et offrir une expérience utilisateur optimisée

LE PROJET DE LA VILLA MARCYANA AVANCE 

LANCEMENT DE LA REFONTE DU SITE INTERNET DE LA VILLE

8



amitié franco-allemande

Cette visite a tout d’abord permis 
de travailler ensemble autour de 
problématiques communes, dont 
la rénovation énergétique des 
bâtiments, l’installation de panneaux 
solaires, la récupération d’eau 
de pluie… Nous avons également 
offert à nos amis allemands une 
quarantaine d’arbres adaptés au 
changement climatique, qui seront 
plantés dans la forêt de l’amitié en 
Allemagne. Enfin, la célébration de 
l’anniversaire de l’armistice a donné 
lieu à une cérémonie émouvante, les 
deux maires se tenant la main, en 
présence de Blanche Boulet, notre 
doyenne, âgée de bientôt 106 ans. 
Ces échanges ont permis par ailleurs 
de lancer de nouveaux projets 
franco-allemands, en particulier 
auprès des jeunes, avec un voyage 
envisagé à Strasbourg cette année. Et 
puis les échanges annuels organisés 
par le comité de jumelage vont bien 
sûr se poursuivre : ce sera au tour des 
Marcyllois de se rendre à Weissach, 
en mai !

Que retenez-
vous de ces 

quatre jours de rencontres et 
d’échanges à Marcy?
J’ai été très heureux de l’invitation 
à Marcy l’Étoile, de la part de mon 
homologue français. Merci pour 
cela, Loïc. Nous avons été accueillis 
très chaleureusement et avons eu 
un programme ambitieux, ce dont 
nous sommes très reconnaissants. 

Dans le cadre du changement 
climatique, nous avons à 
Weissach, des étés comme il y 
en avait autrefois au bord de la 
Méditerranée. Nous étions donc 
très intéressés par la manière dont 
Marcy gère la chaleur en été. Nous 
avons regardé les espèces d’arbres 
qui pourraient remplacer nos 
arbres urbains mourants, ainsi que 
le toit du marché hebdomadaire, 
qui offre de l’ombre en été, et 
bien d’autres choses encore. 
Nous avons également été très 
impressionnés par les activités 
culturelles proposées à Marcy et 
par l’engagement des bénévoles. 
 
Quels sont, selon vous, les principaux 
avantages de ce jumelage entre les 
deux communes ?
D’une part, je suis très fier que 
Marcy l’Étoile et Weissach donnent 
un signal européen commun. Deux 
nations ennemies ont réussi à 
développer une amitié profonde. 

À l’heure où le nationalisme et le 
populisme gagnent du terrain, les 
jumelages entre communes sont un 
pilier solide sur lequel la démocratie 
peut également s’appuyer.

D’autre part, nous pouvons profiter 
et gagner de l’expérience de notre 
commune partenaire. Grâce à 
l’expérience de Marcy en matière 
de réchauffement climatique, nous 
pouvons mieux nous préparer 
aux futurs étés et à leurs effets 
secondaires parfois fatals.  Pour ces 
raisons, j’apprécie beaucoup notre 
partenariat. 
 
Quels projets souhaiteriez-vous 
développer à l’avenir entre les 
deux communes?
Grâce à ce partenariat de longue 
date, de nombreuses amitiés 
privées sont nées et continuent 
d’être entretenues. J’aimerais bien 
compléter cela par un échange 
régulier de jeunes. Les premières 
discussions internes à ce sujet ont 
déjà eu lieu. 

J’aimerais également profiter de 
l’occasion pour inviter le conseil 
municipal et les responsables 
administratifs de Marcy l’Étoile 
à venir chez nous à Weissach. Je 
serais très heureux de pouvoir 
leur faire visiter notre commune 
et d’avoir à nouveau des échanges 
intensifs avec nos amis. 

U 
ne délégation d’élus, dont 
le nouveau maire et des 
membres des services 

municipaux de Weissach, a 
été accueillie à Marcy l’Étoile, 
autour de la commémoration du                      
11 novembre. 

JUMELAGE : RENFORCER LES LIENS 

3 QUESTIONS À JENS MILLOW, 
MAIRE DE WEISSACH

SOLIDARITÉ AVEC L’UKRAINE 

L’amitié franco-allemande dépasse 
les frontières : notre commune 
a voté une aide à la population 

de Watutine, une petite ville 
ukrainienne au sud de la capitale, 
Kiev. Cette subvention de 2 000 € 
a été versée à Weissach, qui s’est 
occupée d’acquérir du matériel, 
dont des groupes électrogènes. 

Notre « jumelle » allemande, 
partenaire de Watutine, a pu ainsi 
ajouter le soutien marcyllois à son 
propre apport. Elle a complété le 

chargement d’un camion commun 
d’aide vers l’Ukraine. Une manière 
de démontrer la vision commune 
de nos deux communes, tournée 

vers une certaine idée de l’Europe.

n°38 • hiver 2025 •9



les nuits du loup

Les mêmes, en mieux encore : voici, 
résumé, l’esprit des prochaines Nuits 
du Loup. L’édition 2025, du 20 au 
29 mars, proposera à la fois plus de 
découvertes, plus de convivialité 
et plus d’animations. Le festival 
s’ouvrira ainsi en beauté, avec deux 
concerts pour chaque soirée, pop 
le 20 mars, puis jazz le lendemain. 
Le public qui apprécie un groupe 
pourra ainsi en découvrir un autre 
le même soir et dans le même 
style de musique. L’ambiance de 
la scène trouvera aussi un écho 
dans celle de la salle. Pour la soirée 
jazz, la Pyramide sera réaménagée 
façon cabaret. Elle sera de nouveau 
métamorphosée lors du concert 
de clôture du groupe électro-swing 
LMZG, qui sera dégusté en position 
debout, et pourquoi pas en dansant !

PASSAGE DE FLAMBEAU

Autre initiative : la présence de 
food trucks, dès 18 h 30, devant 
la Pyramide, permettant aux 
festivaliers de partager ainsi un 
repas ou un verre avant ou après 
le concert. L’ouverture de ce nouvel 

espace de vie et de sociabilité 
apportera aussi une animation 
dans le centre-bourg pendant toute 
la durée du festival. À noter : les 
spectacles commenceront cette 
année à 20 h 30 (au lieu de 20 h 
jusqu’alors), un horaire plus pratique 
pour celles et ceux qui travaillent.

Après une édition 2024 qu’ils ont 
copilotée, Élisabeth Cayrol, créatrice 
des Nuits du Loup, transmet la 
direction artistique du festival à 
Arthur Aufort. « La première en a 
construit les fondations, le second 
apporte sa touche personnelle », 
remarque Christophe Marie-Brouilly, 
délégué à la Culture. Le festival 
évolue et grandit avec son temps et 
les attentes du public, sans changer 
ce qui fait son identité : l’éclectisme 
de sa programmation, son rôle de 
mise en lumière d’artistes en devenir, 
et son atmosphère chaleureuse pour 
fêter la fin de l’hiver et ouvrir la 
saison des festivals de musique ! 

D 
eux artistes par soirée, des food trucks, une salle transformée 
en cabaret ou en dance floor… Beaucoup de nouveautés sont 
au programme des Nuits du Loup 2025.

LES NUITS DU LOUP, NOUVELLE 
GÉNÉRATION !

SUR FACEBOOK 
festival des nuits du loup

SUR INSTAGRAM 
festivallesnuitsduloup

SUR LE SITE INTERNET DE LA MAIRIE
www.marcyletoile.fr

SUIVEZ L’ACTUALITÉ DU 
FESTIVAL

BILLETTERIE EN 
LIGNE

WWW.NUITSDULOUP.MAPADO.COM

ACHETEZ VOTRE BILLET 
DÈS MAINTENANT !

SCANNEZ-MOI!10



les nuits du loup
DÉCOUVREZ DEUX ARTISTES LE TEMPS D’UNE SOIRÉE : AMBIANCE POP

DÉCOUVREZ DEUX ARTISTES LE TEMPS D’UNE SOIRÉE : CLUB DE JAZZ

Laissez vous porter par les mélodies entraînantes de la sphère pop. Décors colorés, ambiance festive et rythmes 
endiablés seront au programme

Découvrez l’ambiance envoûtante du jazz et plongez dans un univers unique. Exceptionnellement La Pyramide se 
transforme : tables, cadre feutré et lumières tamisées comme dans un club de jazz ! 

DANILO

ALEXIS REQUET QUARTET

MELBA

MALCOLM POTTER

SESSION OFF WILL BARBER PIZZICATO
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22 mars 2025 de 17h à 20h
Gratuit - tout public

22 mars 2025 à 20h30
10€ - tout public

26 mars 2025 à 18h
10€ - tout public

29 mars 2025 à 18h
10€ - tout public

27 mars 2025 à 20h30
10€ - tout public

28 mars 2025 à 20h30
10€ - tout public

20 mars 2025 à 20h30 - 15€ - tout public

21 mars 2025 à 20h30 - 15€ - tout public
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vie associative et sportive

Rassemblant aujourd’hui 155 foyers marcyllois et des 
alentours, l’association des familles, créée en 1978, 
connaît un beau dynamisme. 

La projection du dessin animé Epic, à la Pyramide, lors 
du Téléthon, a rencontré un franc succès. Par ailleurs, 
les deux spectacles du traditionnel gala annuel de 
l’association ont affiché complet, suscitant la création 
d’une troisième représentation. L’association des familles 
continue de proposer de très nombreuses activités pour 
les enfants, ados et adultes : poterie, danses, dessin, 

sophrologie. Mais d’autres projets sont en réflexion, par 
exemple des sorties, qui permettront aux adhérents de se 
retrouver en dehors des ateliers. Les nouvelles énergies 
sont les bienvenues pour renforcer et enrichir le conseil 
d’administration. 

Contact et informations : 
Site : www.assodesfamilles-marcyletoile.fr
Mail : adfmle@gmail.com
Facebook : Adfmle / Instagram : adfml_e

Comme sa première édition, il y 
a huit ans, la grande randonnée 
de printemps partira de notre 
commune. Six bourgs voisins y sont 
associés : Charbonnières-les-Bains, 
Craponne, Grézieu-la-Varenne, la 
Tour-de-Salvagny, Saint-Genis-les-
Ollières, Sainte-Consorce, chacun 
organisant cette randonnée à tour 
de rôle. 

La municipalité a confié à l’association 
des familles de Marcy l’Étoile la 
coproduction de cette manifestation : 
un choix « logique », estime Henry 
Kouzoupis, adjoint chargé de la vie 
associative et sportive, soulignant 
le « dynamisme et l’originalité » 
de l’association à l’origine de la 
randonnée historique des 150 ans, 
en 2022.

Trois parcours sont prévus, de 24km, 
13km et 7km environ : il y en aura 
donc pour tous les âges et toutes 

les formes. « C’est l’occasion de 
se rencontrer dans une ambiance 
familiale et conviviale », remarquent 
Émilie Michaux et Béatrice Vallin, 
coprésidentes de l’association. Un 
café est prévu au départ et un casse-
croûte à l’arrivée. Plusieurs dizaines 
de participants sont attendus : 
la randonnée 2023 avait attiré                 
420 marcheurs ! 

L’ASSOCIATION DES FAMILLES EN PLEIN ESSOR 

Dimanche 23 mars
Départs à partir de 7h30

7km : 6€
13km et 24km : 7€ 
Gratuit pour les -12ans

Pensez à vous munir de 
votre ecocup !

L 
a prochaine randonnée de printemps s’élancera le dimanche 23 mars du gymnase de Marcy l’Étoile. Un 
événement intergénérationnel et intercommunal.

UNE BALADE POUR FÊTER LE RETOUR 
DES BEAUX JOURS

3 parcours

Balade de printemps
de l’ouest lyonnais

Dimanche 23 mars 2025

Renseignements : adfmle@gmail.com ou sur marcyletoile.fr

Café d’accueil et collation d’arrivée offerts

Ravitaillements réguliers pour les parcours ‘moyen’ et ‘grand’

Pensez à prendre votre ecocup !

Moyen 
13 km

départ de 7h30 à 9h30*

Petit 
7 km

départ de 7h30 à 10h30

* Les marcheurs se présentant après ces horaires seront redirigés vers un parcours plus court.

7€
6€

Inscription sur place   ou   en ligne sur HelloAsso

Tarif selon le parcours choisi

Gratuit pour les -12 ans sur tous les parcours

Départ et retour à Marcy l’EtoileComplexe sportif
586 avenue Jean Colomb

Grand
24 km

départ de 7h30 à 8h30*

7€
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vie locale

Coiffeuse depuis 25 ans, Céline 
Chirat a repris le salon du centre 
commercial en 2013 et embauché 
la même année sa salariée, 
Marie. « J’aime ce contact avec ma 
clientèle, qui se construit au fil des 
années. Nous évoluons ensemble, 
mes clientes deviennent mamans, 
puis je coiffe leurs enfants. C’est 
la raison pour laquelle je tiens à 
garder un salon polyvalent et à 
taille humaine ». Céline Chirat, qui 
exerçait auparavant à Francheville, 
affectionne aussi l’ambiance entre 
les commerçants marcyllois et 
plus généralement celle de notre 

commune : « un bon compromis 
entre la ville et la campagne ». 
Outre les prestations de coiffure 
(pour femmes, hommes, enfants, de 
cérémonies, pose d’extension avec 
des plumes naturelles…), le salon 
propose un choix apprécié de bijoux 
fantaisie et d’accessoires. Céline 
Chirat pratique aussi des réductions 
pour les étudiants et les salariés de 
Sanofi.

L’initiative part d’un constat un 
peu triste. D’un côté, des futurs 
alternants qui ont des difficultés à 
trouver un employeur. De l’autre, 
des entreprises qui ont du mal à 
recruter. « J’ai l’exemple d’une jeune 
fille de 18 ans qui doit aller jusqu’à 
Villefranche-sur-Saône pour son 
emploi en alternance. Il y a beaucoup 
de situations aberrantes de ce 
type », remarque Alayn Delorme, 
conseiller chargé du développement 
économique. D’où le lancement de 
cette première « journée alternance 

et emploi », le 4 avril, organisée par la 
municipalité et le CCAS avec plusieurs 
partenaires, dont la Mission locale, 
l’association Place aux Emplois, le 
groupe Igensia, ainsi que le lycée 
Blaise Pascal de Charbonnières-les-
Bains, très impliqué dans sa volonté 
d’aider les jeunes à bien s’orienter.

SOIXANTE JEUNES VONT EN 
BÉNÉFICIER 

Trois grandes entreprises sont déjà 
volontaires : Biomérieux, leader 

du diagnostic in vitro, à Marcy 
l’Étoile, Emalec, une entreprise de 
maintenance électrique, à Saint-
Genis-les-Ollières, et Visiativ, 
spécialisée dans les solutions 
numériques, à Charbonnières-les-
Bains. Ces sociétés recherchent 
des alternants dans les métiers 
administratifs, commerciaux et 
techniques (informaticien, technicien 
de laboratoire, etc.). Cette journée 
est ouverte à soixante candidates et 
candidats à l’alternance qui habitent 
Marcy l’Étoile et les communes 
avoisinantes, du CAP au bac + 5. Ils 
seront répartis en trois groupes et 
conduits en minibus dans chacune 
de ces entreprises, où ils seront 
reçus environ 1 h 30 par les équipes 
de recrutement.  

L 
a première « journée alternance et emploi », le 4 avril, a 
un objectif simple : rapprocher les jeunes alternants et les 
entreprises. Un coup de pouce nécessaire.  

UNE ALTERNANCE EN LOCAL, C’EST 
L’IDÉAL  

C’LINE HAIR, PLUS QU’UNE COUPE 

Les réservations peuvent se faire 
en ligne sur 

www.planity.com 
ou par téléphone : 04 78 87 12 13 

VOUS ÊTES INTÉRESSÉ ? VOUS 
PENSEZ QUE CELA POURRAIT 

ÊTRE UTILE À VOTRE ENFANT ?
Inscrivez-vous en ligne : 

www.marcyletoile.fr 
ou directement ici
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on en parle

Après plusieurs mois d’entraînement 
intensif et convivial, nos joueuses 
chevronnées ainsi que leurs coachs 
et les équipes organisatrices de la 
mairie, ont eu l’opportunité unique 
de se rendre à Paris pour participer 
à l’événement emblématique qu’est 
la Paris Games Week. Ce tournoi, qui 
valorise les compétences des aînés 
dans les jeux vidéo, leur a permis 
de se mesurer à d’autres équipes 
venues de toute la France. Coachées 
par Heike et Arthur, elles ont 
enchaîné les matchs dans des lieux 
prestigieux comme la Tour Eiffel !  
Bien que la victoire leur ait échappé 
cette fois-ci, Mireille et Catherine ont 
vécu une expérience mémorable, 
alliant compétition et découverte. 

Ce voyage fut aussi l’occasion de 
partager des moments forts et de 
démontrer que l’intergénérationnel 
peut s’exprimer sous bien des 
formes.

Un grand bravo à nos participants 
pour leur engagement, leur 
enthousiasme et leur esprit sportif ! 
L’équipe municipale, les membres du 
CCAS et de la bibliothèque sont fiers 
de cette aventure et sont bien décidés 
à retenter leur chance en 2025 !

Aménagée lors de la création du 
Parc de Lacroix-Laval, la rivière « le 
Charbonnières », qui porte ici le 
nom de Grande Rivière, manifeste 
depuis plusieurs années des 
dysfonctionnements préjudiciables 
à son bon fonctionnement et 
à son équilibre écologique. Les 
écoulements de l’eau sont perturbés 
par la présence de seuils. La présence 
de nombreux murs en béton corsette 
la rivière et réduit fortement son 
attrait pour la faune aquatique. La 
rivière érode violemment ses berges 

et déstabilise le mur d’enceinte 
du parc, dont une partie assure 
le soutènement de la voie ferrée, 
toute proche. La végétation riveraine 
est assez banale, avec notamment 
la présence de conifères, et n’est 
pas favorable à l’accueil d’espèces 
typiques de milieux aquatiques. 
Pour toutes ces raisons, le SAGYRC 
a décidé dans le cadre de son plan 
de gestion des rivières d’engager la 
restauration écologique et paysagère 
de Grande Rivière dans sa traversée 
du Parc de Lacroix-Laval.

Les travaux vont consister à redessiner 
le profil de la rivière, supprimer les 
seuils et certains murs latéraux en 
béton, recréer des berges en génie 
écologique et y installer des jeunes 

arbres et arbustes. La première 
étape a été réalisé en janvier 2025, 
avec des travaux forestiers consistant 
à couper des arbres vieillissants 
situés dans l’emprise des travaux. 
Ces coupes ont été réalisées après 
une expertise écologique de France 
Nature Environnement, pour 
s’assurer qu’aucune espèce n’y vive. 
Une partie importante du bois sera 
valorisée sur place.

Une seconde étape de travaux 
est programmée à l’été 2025, 
elle nécessitera une fermeture 
ponctuelle de l’Allée de Grande 
Rivière et de certains accès au Parc. 
Vous serez informé en temps voulu 
des différentes fermetures afin de 
minimiser les désagréments. 

L 
e  jeu vidéo n’est pas qu’une 
affaire de jeunes ! Cette 
année, Mireille et Catherine 

ont brillamment représenté notre 
commune lors du Trophée des 
Seniors organisé par l’association 
Silver Geek.

E 
n début d’année, le SAGYRC 
a engagé des travaux de 
restauration de Grande 

Rivière au cœur du parc de 
Lacroix-Laval. .

NOS SENIORS À L’HONNEUR À LA 
PARIS GAMES WEEK !

GRANDE RIVIÈRE VA RETROUVER 
SA GRANDEUR
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on en parle LISTE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE 
«ENSEMBLE POUR DEMAIN»

TRIBUNE

Les cours théoriques et pratiques 
ont lieu tous les vendredis de 18h30 
à 20h30 et les samedis de 10h à 
12h (hors vacances scolaires). Des 
compétitions sportives et techniques 
au niveau départemental, régional 
et national sont également au 
programme. La Formation se décline  
en 4 cycles :
• JSP1: correspond principalement à 
la découverte des matériels ainsi qu’à 
l’enseignement des comportements 
qui sauvent et des valeurs liées à 
l’engagement citoyen.
• JSP2 et JSP3: connaissances sur les 
manœuvres et l’emploi du matériel 
incendie, la prévention des risques 
de la vie courante et les acteurs de la 
sécurité civile.
• JSP4: mises en situation 
contextualisées, proches de la réalité 
opérationnelle.
À l’issue de cette formation, les 

jeunes peuvent obtenir le Brevet 
National de Jeune Sapeur-Pompier 
en passant avec succès des épreuves 
théoriques, pratiques et sportives. 
Ce brevet est un atout majeur pour 
devenir sapeur-pompier volontaire ou 
professionnel et est particulièrement 
apprécié dans le monde du travail.

Les tests de sélection auront lieu 
en juin ou (début) juillet 2025. 
Déroulement de la matinée du 
recrutement : un écrit de 15 minutes 
avec des questions des questions 
d’ordre général, des tests sportifs 
(endurance, force des bras et gainage), 
un entretien individuel de 5 minutes 
afin de connaître vos motivations 
pour rentrer Jeune Sapeur-Pompier, 
vos autres activités, votre niveau 
scolaires, vos antécédents médicaux…

Si vous êtes un intéressé envoyez 
un mail avant le 1er mai 2025 à 
jspcharbomarcy@gmail.com avec 
les informations suivantes : nom et 
prénom, date de naissance, adresse 
postale, contact mail et téléphonique 
d’un responsable légal.

L 
a section des Jeunes Sapeurs-Pompiers de Charbonnières/
Marcy recrute des jeunes nés entre le 1er janvier 2012 et avant le                      
1er septembre 2013 pour une rentrée en septembre 2025.

DEVENEZ JEUNES 
SAPEURS-POMPIERS

LISTE « AGIR POUR MARCY »

Suite aux recommandations de la COP 21, 
diverses mesures doivent être prises par l’Etat 
et les collectivités territoriales françaises pour 
décarboner l’environnement.

Parmi ces mesures, dont certaines font débat, 
figure, pour les communes, la mise en place 
d’un « Budget Vert ». Ce document, dont la 
première annexe sera présentée lors du vote 
des comptes 2024 va reprendre les dépenses 
qui ont un impact positif sur l’environnement. 
La rénovation énergétique de l’école, les 
changements d’éclairage en LED de nos 
installations sportives rentrent dans ce cadre 
par exemple.
Comme l’évoque le Ministère du Territoire de 
l’Ecologie et du Logement : « Les collectivités 
territoriales jouent un rôle clef dans la lutte 
contre le changement climatique, la maîtrise 
des consommations d’énergie, la promotion 
des énergies renouvelables, l’amélioration de 
la qualité de l’air. Elles ont la responsabilité 
d’investissements structurants sur le plan 
énergétique : les bâtiments et les transports ». 

En 2025 sera donc présenté, en annexe du 
budget principal, une nouvelle « annexe 
environnementale », afin de mesurer 
l’impact des investissements sur la transition 
écologique.

Dans cette perspective, la Majorité Municipale 
« Ensemble pour Demain » sera, comme 
toujours, en pointe afin de garantir un budget 
2025 au plus près des préoccupations sur ces 
thématiques tout en assurant une gestion très 
saine des deniers publics.

En cette période de vœux nous tenons à vous 
souhaiter à tous, une bonne et heureuse année 
2025.

Bientôt le budget 2025 et nous n’avons pas 
eu de réunion informelle pour débattre des 
projets structurants pour la commune. C’est 
bien dommage !

Citons en exemple le projet de passerelle 
piétonne au-dessus de la route de Sain Bel 
dans le prolongement de la coulée verte. La 
sécurisation de la traversée de cette route 
pour les piétons est absolument impérative 
mais pourquoi la construction et l’entretien 
à vie d’une passerelle financée par la 
commune alors que c’est de la compétence 
de la métropole ? La première estimation 
de ce projet par la majorité était de  
600 000 euros. La métropole l’évalue 
maintenant à 2 millions d’euros ! Le coût est 
pharaonique! D’autres aménagements sont 
possibles et nous souhaitons en débattre.

De plus, le montant est impactant pour le 
budget 2025 et empêche de réaliser d’autres 
projets comme une remise à niveau complète 
du gymnase et/ou un agrandissement qui 
nous semble de plus en plus urgent! Ce 
projet serait destiné à un nombre bien plus 
important de Marcyllois.

Nous vous souhaitons une belle  année 2025 !

Contact : www.facebook.com/agirpourmarcy

7 à l’Ouest est une série de spectacles 
pluridisciplinaires portée par les sept 
communes du Val d’Yzeron dont 
Marcy l’Étoile. 
Le festival, qui s’est déroulé du             
9 novembre au 14 décembre 2024, 
a rencontré un succès notable, 
attirant un large public familial et 
contribuant à renforcer les liens 
entre les communes participantes. 
Les tarifs abordables ont permis 
une accessibilité accrue, favorisant 
la participation de nombreux 
spectateurs. Sur la commune, c’est 

plus de 200 personnes qui sont 
venues découvrir la pièce « Signé A. 
Lupin ». 

En parallèle de cette représentation,  
des ateliers ont été proposés 
aux écoliers pour les sensibiliser 
au jeu théâtral et à l’univers du 
roman policier. Une expérience 
enrichissante qui allie pédagogie et 
plaisir artistique !

Rendez-vous à l’automne pour la 
3ème édition.

CARTON PLEIN POUR LE 
FESTIVAL 7 À L’OUEST
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com c’est pratique

MAIRIE

HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS
Lundi : de 8h30 à 13h et de 14h à 18h

Mardi : de 8h30 à 13h
Mercredi : de 8h30 à 13h et de 14h à 17h

Jeudi : de 8h30 à 13h
Vendredi : de 8h30 à 13h

63 Place de la Mairie
69280 Marcy l’Étoile

04 78 87 89 89
accueil@marcyletoile.fr

HORAIRES  D’OUVERTURE HABITUELS
Mardi : de 16h à 19h / Mercredi : de 10h à 19h

Jeudi & vendredi : de 14h à 18h30
Samedi et dimanche : de 9h30 à 12h30

Place Fleury Lancelin,
69280 Marcy l’Étoile

04 78 87 17 34
bibliotheque@marcyletoile.fr

BIBLIOTHÈQUE

 SOYEZ CONNECTÉS 

Retrouvez toute l’actu de votre 
commune en ligne,

sur les réseaux sociaux,
l’application Panneau Pocket

et le site internet
 >>> www.marcyletoile.fr

Facebook Instagram Panneau
Pocket

Bon à
savoir

Prochaines dates des bennes en 
balade des encombrants : 
Samedis 8 mars et 21 juin de 8h30 à 
12h15 et de 13h15 à 17h15, avenue 
Bourgelat.

Prochaines dates des collectes des 
déchets verts : 
Les samedis du 15 mars au 7 juin, de 
9h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30, 
avenue Bourgelat.

LA CHASSE AUX ŒUFS DE PÂQUES
REVIENT POUR LA 4ème ÉDITION !

Cette année, la traditionnelle chasse 
aux œufs se transforme à nouveau 
en une course d’orientation festive ! 
Rendez-vous le dimanche 20 avril pour 
une aventure ludique et gourmande. 
En famille ou entre amis, munissez-
vous de votre carte pour trouver les 
balises disséminées dans le parc. 

À chaque étape, des œufs et des 
surprises vous attendent ! Une 
activité idéale pour allier plaisir, défi 
et gourmandise.

Avis aux amateurs de bonnes tables : deux 
nouveaux restaurants ouvriront leurs 
portes dans notre commune courant avril ! 

• Sushi : Découvrez une cuisine 
japonaise authentique avec des sushis, 
makis et autres spécialités. Une adresse 
idéale, avenue Marcel Mérieux pour les 
amateurs de dépaysement culinaire. 

• Burger : Les amateurs de burgers 
gourmands seront ravis de l’ouverture de 
cette enseigne au centre commercial, à 
côté de La Poste.  

Rendez-vous en avril pour savourer ces 
nouvelles expériences gastronomiques !Le saviez-vous ? Le LAEP Graine d’Étoiles

(Lieu d’Accueil Enfants Parents) est un lieu 
de rencontre et de parole pour l’enfant 
accompagné d’un parent. Il s’agit d’un 
espace de jeux adapté aux jeunes enfants 
de moins de 4 ans.

Il se veut également être un lieu de soutien à 
la parentalité, de prévention et de première 
socialisation pour l’enfant. Il offre au parent 
la possibilité de rencontrer d’autres parents 
et de partager ses expériences et ses 
questionnements.

Il est ouvert tous les vendredis (service 
fermé durant les vacances scolaires) de 9h à
11h30 dans les locaux du Relais Petite
Enfance à Marcy l’Étoile. Une participation 
libre et symbolique de 1 € par séance est 
demandée par famille, sans inscription.

L’équipe vous attend !

BENNES EN BALADE  DES NOUVELLES SAVEURS ARRIVENT EN VILLE ! 

A VOS AGENDAS

LAEP GRAINE D’ÉTOILES
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